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An 
Ratsherrn Burkhard Albes  

Vorsitzender des Sportausschusses 
 
Anfrage der SPD-Ratsfraktion 

zur Sitzung des Sportausschusses am 23.08.2023 
 
 

Betrifft: 

Anfrage der SPD Ratsfraktion zur Sitzung des Sportausschusses am 23.08.2023: 
Sport von Anfang an – Bewegungskindergärten in der Sportstadt Düsseldorf 

Begründung: 

Sehr geehrter Herr Albes, 
 
Seit über 20 Jahren gibt es das Gütesiegel „Anerkannter Bewegungskindergarten 

des Landessportbundes NRW e.V.“. Auch in der Landeshauptstadt Düsseldorf 
dürfen sich einige der über 360 Kindertagesstätten offiziell 
Bewegungskindergarten nennen. Diese stellen die Bewegungsförderung in den 

Mittelpunkt ihrer pädagogischen Arbeit. Das bewegungspädagogische Konzept soll 
von Trägern, Kita, Eltern, Kinder und Bildungspartnern getragen werden.  
Sportverwaltung und Sportpolitik haben in der Vergangenheit Sportflächen 

freigegeben, damit die Stadt dem hohen Bedarf an weiteren Betreuungsplätzen in 
Kindertagesstätten entsprechen kann. Mit Bewegungskindergärten kann die 
sportliche Nutzung der Flächen in Teilen fortgesetzt werden. 

 
Um zu erfahren, wie sich die Bewegungsförderung in Kindertagesstätten 
entwickelt und welche Planungen es dazu gibt, bittet die SPD-Ratsfraktion die 

Verwaltung um die Beantwortung folgender Fragen: 
 

1. Welche Kindertagestätten mit Gütesiegels "Anerkannter 

Bewegungskindergarten des LSB NRW" gibt es seit wann und 
welche sind geplant in welchem Stadtteil/Stadtbezirk in der LH 
Düsseldorf und welche davon mit dem „Pluspunkt Ernährung“ und 

mit welchen Kooperationspartnern arbeiten sie zusammen?  
2. Welche Kriterien müssen erfüllt sein, um das Gütesiegel zu erhalten 

und erfolgt anschließend eine kontinuierliche Überprüfung?  

3. Konnte festgestellt werden, dass Kinder, die einen 
Bewegungskindergarten besucht haben, bessere Werte in (Sport-

)Motorik und Fitness und mehr Interesse an sportlicher Betätigung 
haben? 
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Vielen Dank im Voraus für die Beantwortung. 
  

Mit freundlichen Grüßen  
 
Claudia Bednarski 

 
 
 

 

 


